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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVOCATORIA PARA CONSEJERÍAS DEL IEEQ 
 
HABRÁ CAMBIO DE TRES CONSEJEROS EN EL IEEQ 
Por Gualita Jiménez 
La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz 
Rodríguez, reveló que el pasado 22 de agosto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles presentó su renuncia como 
consejero electoral, para poder incorporarse como magistrado del Tribunal Superior de Justicia del estado. Al 
respecto, precisó que también los consejeros María Pérez Cepeda y José Eugenio Plascencia Zarazúa culminarán 
su cargo en las consejerías; por lo que se llevará a cabo el concurso de los tres espacios, asignándoles a más 
tardar el 1 de octubre. El cargo tiene una duración de hasta siete años. Esta separación del cargo va a estar 
contemplado dentro de nuestro marco operativo, y justamente en este momento se encuentra en curso el 
concurso para la asignación de tres consejerías para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Este 
concurso lo realiza el Instituto Nacional Electoral y es una facultad que tiene establecida por norma, para que 
pueda designar a las personas consejeras de los OPLES”, advirtió. Por otro lado, Grisel Muñiz reconoció que la 
sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, determinó que se debe restituir 
el registro del Partido Querétaro Seguro como fuerza política, así como el que sea reintegrado en el 
financiamiento público. Dejó en claro que no se trató de vacíos legales el dictamen emitido por el IEEQ, el que 
se emitiera la etapa preventiva de retiro del registro; sino que el Tribunal aplicó el criterio de interpretación del 
artículo 116 constitucional, que dice que se tiene que llevar a cabo la elección de gubernatura para establecerse 
que el partido político local participe y postule una candidatura, y verificar si en esa no alcanza el tres por 
ciento. “Nos apegamos a los principios rectores de la función electoral y uno de ellos es el principio de legalidad; 
lo que dice la Norma, nosotros lo tenemos que realizar, no tenemos margen de interpretación como sí lo tiene a 
las autoridades jurisdiccionales que pueden emitir estos criterios. Salvo para los casos en donde la norma, de 
manera expresa, nos lo indique. Y en nuestra norma sí indica que, si el partido político no alcanza el 3 por ciento 
en la elección de diputaciones o gubernaturas, perderá su registro”, precisó. (PA 1 y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/se-van-3-consejeros-del-ieeq/ 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=50533 
 
DENUNCIAS 
 
COLUMNA | ASTERISCOS  
Amonestado. Por actos anticipados de campaña, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro determinó 
amonestar públicamente a Santiago Nieto Castillo, excandidato al Senado, y al partido Morena, según lo 
establecido en los expedientes TEEQ-PES-61/2024 y acumulados. La amonestación fue anunciada en sesión del 
consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, donde el representante del partido guinda se quejó 
de la parcialidad con la que han juzgado las autoridades electorales, pues, a su decir, el PAN y sus candidatos 
también hicieron pintas de bardas, publicaciones y promoción de imagen antes de los tiempos electorales 
oficiales. (AD 14) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
GOBIERNO FEDERAL DE MORENA LE FALLÓ A MÉXICO: PAN  
“El actual gobierno federal de Morena será el mandato más sangriento en la historia reciente del país, con más 
de 180 mil homicidios desde que asumieron el poder en 2018. Termina un gobierno que dividió al país, formó 
una masiva base de clientelismo electoral con programas sociales, llevó a las Fuerzas Armadas a tareas que no 
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les correspondían y tuvo nula tolerancia a quienes pensaron diferente a ellos”. Señaló la presidenta estatal del 
PAN, Leonor Mejía. (N 2) 
 
PRI 
 
NI CAMBIO DE NOMBRE, NI DE COLORES, EL PRI DEBE SEGUIR 
Abigaíl Arredondo no deja de sonreír, pero sus movimientos son enérgicos, tira con ambas manos de las solapas 
de su blazer rojo y se dispone a responder en una entrevista sin formato, como siempre lo ha sido con Noticias: 
directo. —Te corresponde Abigaíl representar a México como diputada federal en esta próxima legislatura 
(LXVI), representar a tu estado y al país en este tiempo tan complicado; representar al PRI con todo el ruido que 
llevan encima, con broncas internas, con su líder nacional (Alito) y el manejo que se le ha dado, ya que, si bien 
tiene apoyos de partido fuera de este y aún dentro, hay demasiada crítica y muy severa. (N 5) 
 
LOS MEXICANOS TIENEN “OTROS DATOS”: ABIGAÍL ARREDONDO 
Luego de que Andrés Manuel López Obrador presentará su último informe de gobierno, la diputada federal y 
presidenta estatal del PRI, Abigaíl Arredondo, aseguró que son muchos los mexicanos que tienen otros datos 
respecto a los resultados que el presidente de la República dio a conocer, principalmente -dijo-, en temas de 
seguridad, economía y salud. (N 2) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: CON KURI, 48 % MÁS QUE FDS A PLANES SOCIALES 
Ha destinado el gobernador 74,976 mdp en lo que va de gestión; 1 de cada 2 pesos. 
 
N: OPOSICIÓN LISTA 

La participación ciudadana será clave ante el oficialismo. 
 
AD QRO: ALISTAN DOS NUEVOS VUELOS DESDE EL AIQ 
El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, afirmó que, antes de concluir este año, el Aeropuerto Internacional de 
Querétaro tendrá dos frecuencias: una nacional y otra hacia EUA. 
 
EUQ: IP: AUMENTAN 130 % CASOS DE DENGUE EN EL ESTADO  
Acumula 593 enfermos; en dos semanas se registraron 336. La capital concentra 194, señala la SESA.  

 

CQRO: ME RETIRO CON ORGULLO Y HONOR: LÓPEZ OBRADOR 

En su último Informe de gobierno, el presidente de México aseguró que, dentro de un mes, se retirará de la vida 

política “con la conciencia tranquila”. 

 
PA: ANUNCIA FELIFER DOS SECRETARÍAS 
Irá Lennyz Meléndez a la Secretaría de Bienestar Animal y Juan Báez a Deporte. 
 
P: PLANTEAN HACER PEATONAL EL CENTRO EN PRO DE LA MOVILIDAD 

El vicepresidente del Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro habló con Publimetro 
sobre el crecimiento urbano, los retos a los que se enfrenta y qué opciones son viables e inviables. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CON KURI, 48 % MÁS QUE FRANCISCO DOMÍNGUEZ A PLANES SOCIALES 
Durante los primeros tres años, la actual administración estatal encabezada por Mauricio Kuri ha invertido en 
programas sociales uno de cada dos pesos de su presupuesto entre 2021 y 2024, que suman 74 mil 976 
millones 556 mil 213 pesos. El monto equivale al 48.2 % más que en el mismo período de su antecesor, 
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Francisco Domínguez. Lo anterior tiene que ver si se toman en cuenta los presupuestos de egresos asignados 
para cada administración y en cada año, ya que lo que se ha aprobado para los tres años de Kuri González 
representan un total de 159 mil 356 millones 496 mil 953 pesos. (DQ 1 y 5) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
HABRÁ EXIGENCIA PARA MORENA: OSPITAL 
El nivel de presentación que logró Morena en el Congreso de la Unión también debe ser el nivel de exigencia 
que debe tener la ciudadanía, remarcó el vocero nacional del PRI, Paul Ospital, al señalar que se acabó el 
“pretexto” del bloqueo legislativo. (P 4) 
 
LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA SERÁ CLAVE ANTE EL OFICIALISMO: GUADALUPE MURGUÍA 
Fortalecer la democracia, promover el bienestar del país y construir un futuro mejor, es el objetivo del Grupo 
Parlamentario del PAN para la LXVI Legislatura, pronunció Guadalupe Murguía, coordinadora del grupo 
parlamentario de Acción Nacional en el senado. (N 1 y 2) 
 
VIOLENTO SEXENIO DEJA AMLO 
“El gobierno de Andrés Manuel López Obrador pasará a la historia por ser el sexenio más violento en México, 
además de que no garantizó la seguridad de las familias”, señaló Agustín Dorantes, senador. En el marco del 
sexto Informe de Gobierno, destacó que es lamentable el retroceso que se ha vivido en el país por las malas 
decisiones y ocurrencias que tomó el presidente emanado de Morena. (PA 3) 
 
INICIA CON POLÉMICA LA LXVI LEGISLATURA 
Los nuevos senadores y diputados federales recibieron el último informe de funciones de Andrés Manuel López 
Obrador como titular del Gobierno de México, esto de la mano de Luisa María Alcalde, secretaria de 
Gobernación, en esta primera sesión ordinaria los gritos, porras y rechiflas no faltaron, con una oposición 
reducida que se hizo escuchar y un bloque mayoritario que dejó clara su fuerza. (N 4) 
 

PODER JUDICIAL 
 
JUECES SIGUEN SUS ACTIVIDADES CON GUARDIAS 
A pesar del paro indefinido por el Poder Judicial de la Federación, jueces han continuado sus actividades 
mediante la implementación de guardias, aunque estas no se extienden por 24 horas, sino que se ajustan 
únicamente para atender temas urgentes. El paro, que inició el 21 de agosto, fue convocado como una medida 
de protesta contra la reforma promovida por el presidente Andrés Manuel López Obrador. (DQ 10) 
 

MUNICIPIOS 
 
CREA FELIFER MACÍAS LAS SECRETARÍAS DE BIENESTAR ANIMAL Y DEL DEPORTE; NOMBRA TAMBIÉN A 
SUS TITULARES 
El presidente municipal electo de Querétaro, Felifer Macías, dio a conocer los primeros nombramientos. Se trata 
de Lennyz Meléndez, quien estará a cargo de la Secretaría de Bienestar Animal y de Juan Báez al frente de la 
Secretaría del Deporte. Anunció que, en su administración, tanto el Instituto del Deporte y Recreación, como la 
Dirección de Protección, Cuidado y Control Animal, se elevarán de rango a nivel de secretaría, con el objetivo de 
fortalecer e integrar a las familias queretanas. (N 1 y 6) 
 
AÚN NO INICIA TRANSICIÓN EN “TEQUIS”  
Hasta el momento, de los 18 municipios, solo en Tequisquiapan no se ha iniciado el proceso de entrega-
recepción, aseguró el secretario de la Contraloría, Óscar García. Sin embargo, por el momento, el presidente 
municipal electo, Héctor Magaña, no ha presentado de manera oficial alguna queja o denuncia. (AD 5) 
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ANUNCIA MUNICIPIO DE QUERÉTARO MEGA JORNADA DE ACOPIO DE RESIDUOS 
La Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, liderada por Alejandra Haro, anunció la 
realización de su última mega jornada de acopio de residuos, que tendrá lugar el próximo sábado 7 de 
septiembre. Este evento busca involucrar a la población en la disposición final adecuada de residuos de manejo 
especial que no son recogidos por el servicio regular de recolección, tales como equipos eléctricos y 
electrónicos. (ADN Informativo) 
         
CLAUDIA MARTÍNEZ ENCABEZA GRADUACIÓN DE MÁS DE 200 MUJERES EN EL MARQUÉS 
La presidenta municipal de El Marqués, Claudia Martínez, encabezó la Ceremonia de Graduación y Fin de Cursos 
del Instituto Municipal de la Mujer, donde 204 mujeres de diferentes comunidades del municipio culminaron 
con éxito sus estudios de preparatoria, universidad y diversos cursos de capacitación para el autoempleo. 
Durante la ceremonia, se reconoció a las beneficiarias que finalizaron su formación en áreas como derecho, 
administración de empresas y psicología, además de haber completado capacitaciones en cocina oriental, 
psicología para padres, toma de fotografía y retoque, mixología, repostería francesa, diseño, y técnicas 
sanadoras tradicionales. (N 7) 
                
CON EL PUEBLO SE LOGRAN GRANDES COSAS: JUAN GUZMÁN 
A través de un mensaje difundido en sus redes sociales, el presidente municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, 
agradeció a la población su apoyo por tres años de gestión, y aseguró que mantendrá la mano abierta para 
atenderlos durante y posterior a su gobierno. (ADN Informativo) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EXIGEN LA REDUCCIÓN DE LA JORNADA LABORAL 
Este 1.º de septiembre, un grupo de manifestantes se reunió en Plaza de Armas, como parte de una movilización 
nacional en la que participaron 32 ciudades de México. Los manifestantes exigieron la reducción de la jornada 
laboral de 48 a 40 horas semanales, en línea con las propuestas que buscan mejorar las condiciones laborales 
de los trabajadores en todo el país. (DQ 10) 
 
EL PUEBLITO A PUNTO DE SER UNA BASÍLICA 
El Santuario de Nuestra Señora del Pueblito, en Corregidora, se encuentra en el tramo final del proceso para ser 
elevado a la categoría de basílica, según informó Martín Lara, vocero de la Diócesis de Querétaro. El trámite ya 
ha completado dos de las tres fases requeridas, quedando solo la revisión final por parte del Vaticano. (DQ 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO  
PAN contra… PAN. Ahí viene Ricardo. Dos alcaldes en fuga. Además de los problemas de competitividad por 
falta de liderazgos y de perfiles populares, en el Partido Acción Nacional queretano se incuba otra guerra 
interna, o la misma de hace 14 años, aunque hoy mucho más intensa, que amenaza con restar capacidad de 
operación y aliento rumbo al 2027. Resulta que el exgobernador Francisco Domínguez Servién cree ser aún el 
primer panista del estado, pese a que hace 3 años entregó el poder a Mauricio Kuri. Y territorial como es, el 
exmandatario nunca dejó de figurar en la política local y ahora intensifica su exposición, sus declaraciones y 
deja marca en lo que considera sus dominios ante la inminente reaparición de Ricardo Anaya, su peor enemigo 
y de manera natural el principal prospecto para buscar la gubernatura en el 2027, que para nada y para nadie 
del PAN pinta como un día de campo. Muy movidos andan también haciendo campaña de reposicionamiento los 
leales a Pancho Domínguez, a quien le inflama el pecho que le sigan llamando  “gobernador” y que le pidan que 
“regrese”. Cierran filas ante el desembarco de Anaya Cortés, quien tiene cerradas las puertas de la política 
nacional y sólo le quedará instalarse en Querétaro para cosechar el poder que su grupo mantiene vía alcaldías y 
diputaciones. Parece que el primero, y tal vez el principal choque en Querétaro rumbo al 2027, será de 
“panchistas” vs.  “Campestre power”. Y volará pelo. Oootra vez Botello. Desocupado en cargos públicos, Alfredo 
Botello ha sabido manejar bien las filtraciones para crear la expectativa de un amplio abanico de posibilidades 
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para integrarse al gabinete del gobernador Mauricio Kuri en este río revuelto de rumores y canibalismo de 
cambios. Al desquehacerado “Jefe”, como le llaman algunos panistas, no le salió la jugada de empujar a Carlos 
Alcaraz a la Fiscalía para llegar a la Secretaría de Gobierno, así que ahora lo ponen como relevo de Martha Elena 
Soto en Educación o, como trascendió el fin de semana, en la Coordinación de Asesores. ¿Se va Marcela?. En la 
ola de rumores de cambios en el gabinete estatal se especula la llegada de la diputada local panista/anayista 
Ana Paola López Birlain, también del  “Campestre power”, que ya no iría a la delegación municipal Epigmenio 
González sino como relevo en la Secretaría de Cultura por la muy emproblemada Marcela Herbert. La especie 
surge de que ella es presidenta de la Comisión de Cultura de la actual Legislatura. Alcaldes en fuga. En una 
prueba más de su reticencia a cumplir hasta el último día su encargo como presidente municipal, Amarildo 
Bárcenas entregó su informe por escrito al cabildo de Pedro Escobedo y evitó comparecer en público. El 
ausentismo caracterizó la gestión de este panista que prefirió siempre los restaurantes capitalinos que su 
municipio, especialmente después del desastroso resultado para el PAN en su terruño. Lo mismo en 
Tequisquiapan, donde el  “independiente” Antonio Mejía Lira prefirió evitar la fatiga y cumplir con su obligación 
únicamente en el Cabildo, ante el temor de ser (oootra vez) rechazado por su pueblo mágico. Lupanar 
municipal. Las oficinas de gobierno en Amealco de Bonfil se han convertido en carnaval; funcionarios 
borrachos ya las usan como antro. Fueron captados al menos 10 trabajadores del municipio bebiendo 
“caguamas” en sus áreas de trabajo y, dice la autoridad, serán investigados y sancionados. Pero ese cuento ya es 
viejo y no hay avances. El presidente municipal, el priista René Mejía, renunció a mantener el control de su 
equipo, ya que se han dado varios casos de actividades reprobables y no se aplican sanciones… ¡Al fin que ya se 
van! (ESSJ, DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
Jueces federales conceden suspensión provisional por Reforma Judicial. Como bomba cayó entre los 
grupos de MORENA a nivel nacional las resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en la que se 
decretó la suspensión provisional para dejar sin efecto el análisis, discusión, debate y, en su caso, aprobación de 
la reforma judicial que propuso el presidente AMLO el pasado 5 de febrero en el llamado Plan “C”. El juez 
Tercero de Distrito de Amparo y Juicios Federales en el Estado de Chiapas, Felipe Consuelo Soto, concedió este 
sábado una suspensión de la Reforma Judicial antes de que llegue a los congresos locales. Además de la jueza 
Quinto de Distrito en el Estado de Morelos, Martha Eugenia Magaña López, otorgó una suspensión de plano que 
impide que la Cámara de Diputados discuta y apruebe, por tiempo indefinido, la reforma al Poder Judicial. La 
suspensión de oficio se emitió, antes de que comience en la Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores, 
la discusión de los cambios constitucionales que permitirían la elección de jueces, magistrados y ministros por 
voto popular. De esta manera, este grupo de jueces federales, lograron frenar las discusiones y, por decirlo así, 
debates en torno a la Reforma Judicial que ha planteado el actual gobierno federal y, hasta donde entendemos, 
sería retomada y apoyada por el próximo gobierno federal de la doctora Claudia Sheinbaum que, suponían, 
sería votada de manera mecánica y aprobada sustancialmente en el nuevo Congreso de la Unión; tanto en la 
cámara de diputados como en la de senadores y hasta en los congresos locales en los que el partido guinda tiene 
mayoría. El tema central que provocó esta acción del poder judicial fue la propuesta de la elección popular de 
jueces y magistrados, además de reducir el número de ministros en la SCJN. El juez que concedió la suspensión 
señaló que, de aprobarse la propuesta de la reforma judicial, se pondría en grave riesgo la autonomía e 
independencia del Poder Judicial al subordinarse a las determinaciones políticas y debilitar, dice, la división de 
poderes, motor fundamental del proceso democrático de nuestro país. Esta suspensión resulta fundamental 
porque evita, parcialmente, que se consume el cambio estructural que propuso el presidente de México y que 
pudiera ser irreversible y retrógrada ante los Poderes de la Unión. Además, dará tiempo para que la misma 
SCJN analice a fondo la constitucionalidad de la propuesta ante la fragilidad del Estado de derecho. Los jueces 
federales advirtieron que la justicia y la independencia del Poder Judicial no son negociables y que esta decisión 
judicial tiene el claro objetivo de protegerlo y frenar los intentos de aprobar vía fast track a nivel federal. 
Analizaremos las reacciones del mismo presidente López Obrador en el marco de su sexto y último informe de 
gobierno, además de la caballada de MORENA que, seguramente, se irá con todo en contra de los jueces que 
aprobaron dicha suspensión. Por su parte, el diputado federal y coordinador parlamentario de MORENA, 
Ricardo Monreal, refirió que el Congreso de la Unión no se someterá a la decisión de estos jueces porque, dijo, 
“ellos sólo obedecen a las disposiciones del pueblo y no se van a acatar esas suspensiones”. Ya los veremos… La 
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visita de agradecimiento de Xóchitl Gálvez. Dejo buen sabor de boca entre los empresarios queretanos la 
reciente visita de la ex candidata presidencial por los partidos PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez, quien se reunió 
en corto con representantes de las organizaciones empresariales en Querétaro, que están, muchos de ellos, 
interesados en la construcción de la que será la posible consolidación de un partido político que aproveche la 
fuerza política y electoral de la marea rosa que, sin duda alguna, marcó momentos muy importantes en la 
participación ciudadana. Xóchitl aprovechó para despedirse de su curul en la cámara de senadores y de las 
representaciones de los partidos tradicionales que “la impulsaron” en la pasada contienda electoral y a los que 
describió como estructuras anacrónicas del poder, mientras que la 4T se convierte en el nuevo PRI que, por 
cierto, es más abrumador que lo que era ese partido en los años setenta. Sencilla como ha sido siempre 
regresará al ámbito empresarial y, al mismo tiempo, recorrerá el país para seguir siendo una voz crítica, 
alternativa, pero, sobre todo, ciudadana en estos momentos de definiciones políticas importantes para nuestro 
país. Fue muy clara al señalar que el PAN de Querétaro debe centrar todas sus fuerzas en apoyar a Mauricio 
Kuri que es uno de los cuatro gobernadores que todavía le quedan a esa “fuerza” política en México y que ha 
logrado consolidar uno de los bastiones más importantes para el panismo nacional. Precisó que hay 
funcionarios estatales y municipales que solo están buscando sus intereses personales y eso, lo único que va a 
provocar, es la inminente llegada del partido guinda en nuestra entidad. Celebró la llegada de Ricardo Anaya a 
la cámara de senadores porque, sin duda, será una voz crítica, inteligente y de vanguardia frente a los abusos 
autoritarios del poder que pretende instituir el partido de la doctora Sheinbaum que, esperamos, no se cierre a 
la posibilidad de escuchar a los que piensan diferente a ellos. Ya lo veremos. El inquieto joven Agustín 
Dorantes. Muy inquieto y activo anda el joven senador Agustín Dorantes quien fuera postulado por el PAN, PRI 
y el recientemente extinto PRD del que ya no queda ni el nombre. El joven queretano tiene muy claro que estos 
tres primeros años en la tribuna más importante de la nación le permitirán destacar en los ambientes políticos 
de grandes ligas y, al mismo tiempo, mantener una fuerte presencia en los 18 municipios del estado que conoce 
a la perfección, por las responsabilidades que ha tenido al frente del PAN estatal y, después, como secretario de 
Desarrollo Social además de la coordinación de la campaña del ahora gobernador Mauricio Kuri. Sabe bien qué 
tendrá que aprovechar estos tres años para que se convierta en una opción seria y contundente para ser la 
propuesta política de Acción Nacional rumbo al 2027 que, dicho sea de paso, está a la vuelta de la esquina. La 
pregunta es ¿si va a estar dentro, cerca o lejos de lo que representará, en su momento, Guadalupe Murguía que 
será la coordinadora del grupo parlamentario del PAN en el Senado y del recientemente desempacado Ricardo 
Anaya Cortés con quienes tendrá que negociar esa importante posición para nuestro estado? Es por eso es por 
lo que se le ve muy activo y presente en los medios de comunicación porque, además, se le vincula de manera 
muy importante con el grupo político de Pancho Domínguez, de quien fue secretario particular. De este modo, 
Dorantes Lámbarri sabe muy bien que todos esos deseos no los puede cambiar por la lealtad que deberá cuidar 
a la confianza que le ha brindado siempre el gobernador Mauricio Kuri quien lo mantiene en una línea de 
cercanía, pero nada más. Veremos qué sigue para el inquieto Agustín. Guillermo Vega se perfila en la 
coordinación parlamentaria del PAN. A poco menos de un mes de que inicie la nueva etapa política en 
Querétaro, todo apunta para que el diputado Guillermo Vega Guerrero, hoy presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la LX legislatura, sea el próximo coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en 
la siguiente legislatura con la finalidad de que el trabajo legislativo sea coordinado por un hombre o mujer que 
tenga liderazgo, autoridad política, experiencia institucional y buena relación con el resto de los legisladores 
incluyendo a la poderosa bancada de MORENA que intentará de todo en la próxima legislatura. Es por eso por lo 
que en el PAN; el partido del gobernador Kuri, deberá considerar con seriedad esa posición política que será 
definitiva para que Kuri pueda gobernar de mejor manera o, dicho de otra manera, para que no haya tantas 
piedras en el camino político que deberán allanar los legisladores albicelestes. A pesar de lo que se pueda decir 
de la designación del nuevo fiscal y de los 5 magistrados integrantes del Tribunal Superior de Justicia que, por 
cierto, fueron avalados con su presencia por los 25 diputados de esa legislatura, aunque dos de ellos; los 
diputados Christian Orihuela y Armando Sinecio Leyva se abstuvieron de votar aun estando presentes. La única 
diputada de MORENA que se manifestó en contra de esas recientes designaciones fue la diputada Andrea Tovar, 
por cierto, muy cercana a Celia Maya, y que votó en favor de la abogada Margarita Luna Téllez Girón. Los otros 
22 diputados de las fracciones del PAN, PRI, QI, PVEM y los diputados de MORENA Juan José Jiménez y la 
diputada Yasmín Albellán Hernández que votaron en favor de dichas designaciones. Ante ese panorama, habrá 
que decir que la operación política que realizó Vega Guerrero sirvió para realizar de manera legal ese 
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procedimiento que tenía que resolverse con el respaldo de la mayoría de los diputados de la 60 legislatura del 
estado. Veremos cuál va a ser el futuro político del sanjuanense que repetirá en el cargo de diputado local 
representando al municipio de San Juan del Río, del que ya fue alcalde. Se manifiestan vecinos de Loma 
Dorada. Este fin de semana se manifestaron vecinos de Loma Dorada para exigirles a las autoridades estatales 
de la Secretaría de Gobierno que encabeza Carlos Alcaraz y en la del municipio de Querétaro con Martín Arango 
y Juan Carlos Arreguín, que ya no permitan el establecimiento de más antros en esa zona, porque se ha 
descompuesto la calidad de vida que tuvieron durante muchos años y se han generado conflictos vecinales, 
viales y hasta de índole político ante lo que señalan “las autoridades han sido muy permisivas y es que, del otro 
lado, hay empresarios a los que se les ha hecho fácil hacer lo que quieren y cierran mucho después de los 
horarios, supuestamente, permitidos por las autoridades correspondientes. Habrá que revisar con lujo de 
detalle esta situación porque un centenar de vecinos de esta zona, ya no aguantan esta situación que se tiene 
que corregir a la mayor brevedad para que haya fiesta, pero también orden dentro de lo que establecen los 
reglamentos correspondientes. Dicen los mismos vecinos que el alcohol, la música, los gritos y las majaderías es 
cosa de todos los días y también los fines de semana, ojalá que las autoridades atiendan esta situación y puedan 
poner orden en una zona que es, por demás, emblemática del Querétaro bonito. ¿No lo cree? Los diputados 
federales y los recursos para Querétaro. Muy contentos, muy bañados y con una sonrisa de comercial 
publicitario, estrenado nuevas vestimentas, todas y todos los diputados federales, rindieron protesta. Los 
diputados federales no solo representan a su distrito, incluso, no solo representan a su Estado, sino que con sus 
votaciones y decisiones representan a todo el país. Sin embargo, todos tienen una gran responsabilidad con la 
entidad natal o a la que representan. Una función, no solo es la de legislar, y presentar sus propias iniciativas, y 
no solo sujetarse a la agenda presidencial. Si no que también, gestionar recursos para Querétaro. Los recursos y 
participaciones para el Estado en 6 años han sido casi nulos por parte de la federación a nuestro estado. Ellos y 
ellas participan en la ley de ingresos y egresos que aprobará la cámara. Es decir, en el presupuesto. Gilberto 
Herrera, cuando fue rector de la UAQ siempre hizo ruido, escándalo, manifestación y expresiones constantes 
respecto a llevarle recursos a la Universidad mediante la gestión de los diputados Federales. Será tarea de todas 
y todos buscarlos. Más allá de la cuatro T. Pero al que más atención hay que ponerle es a Gilberto Herrera, que 
ahora llega a la Curul, y veremos cuántas gestiones realiza para la UAQ, mismas que en su tiempo reclamó. A ver 
si como ronca, duerme. Resultados, y después aspiraciones. Parodia. A punto de concluir el primer capítulo de 
la llamada cuarta transformación, interpretado por Andrés Manuel López Obrador y después de lo que aparenta 
ser una transición para disimular la continuidad, vendrá un nuevo capítulo escrito por el mismo autor e 
interpretado por su actriz favorita, porque no hay presidente saliente, solo una encargada del despacho que 
fielmente cumplirá sus órdenes. ¡Pero mucho cuidado! Ese es el plan de Don Andrés, aunque las cosas no están 
tan fáciles como él quisiera. A pesar de la popularidad que aún conserva, muchos problemas latentes se pueden 
manifestar. El conflicto del Poder Judicial, la sobre valoración de su gestión comparada con la realidad, la 
devaluación del peso y lo que declaren los Chapitos y el Mayo. Sobre lo que puedan decir estos en EE. UU. Ya el 
presidente inició su defensa, pidiendo “pruebas”, en un país en que las declaraciones son tomadas como prueba. 
Aparentemente, el tono festivo de esta llamada transición tersa puede cambiar en cualquier momento, para esto 
se están tomando precauciones, ¿por qué la segunda compra de equipo antimotines? Algo se espera o se están 
preparando para la siguiente etapa de la transformación, ya se quedaron con las AFORES, ¿seguirán las cuentas 
Bancarias para el Banco del Bienestar? O el cambio del régimen de propiedad, o inconformidades con el tipo de 
educación, el gravar las herencias y tantos pretextos que pudieran detonar inconformidades. Queda una leve 
esperanza, que la nueva presidenta comprenda, que ser marioneta tendrá su costo histórico, y que cumpla con 
patriotismo la encomienda que las circunstancias le dieron. ¡Designaciones que sorprenden! Celebramos la 
designación de Noemí Luna y Guadalupe Murguía como coordinadoras de la Cámara de Diputados y la Cámara 
de Senadores, respectivamente. Por primera vez en la historia de México, dos mujeres tendrán la 
representación del partido blanquiazul en ambas cámaras del Congreso de la Unión. Si hablamos de Lupita 
Murguía, tendremos que decir que no es para nada improvisada, al contrario, tiene amplia experiencia al haber 
presidido en 2017 la Mesa Directiva de la Cámara baja y haber sido vicecoordinador en el Senado de la 
República en la integración saliente. Se ha ganado el reconocimiento de las y los miembros de su bancada y de 
otros partidos políticos, ya que se presta al diálogo, tiene formación humanista y sabe buscar y encontrar 
acuerdos, además, la distinción más grande es que representa a nuestro Estado Querétaro. Otra designación 
sorpresiva es la de Gerardo Fernández Noroña, quien fue elegido presidente de la Mesa Directiva de la cámara 
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alta por 127 votos, incluyendo los de Manlio Fabio, Ricardo Anaya, Marko Cortés, Alito, Agustín Dorantes, Lupita 
Murcia, entre otros, con el único voto en contra de la senadora Lily Téllez. Su encargo durará un año y tendrá 
posibilidad de reelección. Noroña es ampliamente conocido en la política mexicana, no tiene afiliación 
partidista, es simpatizante de la 4ta transformación, combativo, orador nato, genuino y auténtico defensor de 
sus ideales. De las pocas personas verdaderamente de izquierda que tenemos en el país. Dio muestras de 
respeto tanto a Andrés Manuel López Obrador como a la actual presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, a quien 
además le mostró su incansable apoyo. El temperamento y la fuerza de lucha de Gerardo, seguramente se verán 
contenidas ahora que representará a todas y todos los Estados de la República a través de las y los senadores. 
Por muy auténtico que sea el compañero Noroña, no será cosa fácil presidir las cámaras del congreso, 
necesitará hacer uso de sus amplias habilidades y sacar toda su experiencia para dialogar, tendrá que acordar y 
cumplir acuerdos que beneficien a nuestro País entre las bancadas de los diversos partidos. Tertulia. Llegaron 
poco a poco, con el interés de iniciar la reunión semanal, Don Joaquín señaló que con temas diversos de interés 
local y nacional interesan, pero al final solo dos temas se abordaron, primero el tema electoral que después de 
las resoluciones del Tribunal Estatal Electoral se espera un desenlace más reñido cuyo resultado establecerá en 
buena medida la gobernabilidad en Querétaro, para la CP Sánchez lo importante será que quienes tienen la 
obligación de declarar la verdad legal, no dejen de hacer justicia para que la decisión de la población se respete, 
la mayoría de los electores tomó una decisión y esa debe ser la que prevalezca. Doña Meche pidió la palabra 
para iniciar la veintena de Tertulianos mujeres y hombres que señalaron unos en contra y otros a favor 
respecto al último informe del presidente de la República tan dividido que el tono subió a tal grado que 
prefirieron no continuar hablando de salud, educación, salarios, costo de la vida, transporte y tantos temas en lo 
que no hubo consensos. El futuro del País y de Querétaro, dependerá de las decisiones que se tomen 
políticamente, sobre todo en el Congreso de la Unión y de la próxima presidenta de la República en los meses 
que faltan para terminar este año 2024. (N) 
 
ASTERISCOS  
Sin alcohol y sin fuego. La celebración del Grito de Independencia será un festejo libre de alcohol y de 
pirotecnia, pues las autoridades estatales desean que los festejos patrios sean eventos completamente 
familiares. La ley seca se impondrá desde horas antes del 16 de septiembre para garantizar que el evento se 
desarrolle con tranquilidad; así mismo, para atender la inquietud de los ambientalistas, se decidió que este año 
no habrá pirotecnia para evitar contaminación al medioambiente. Para evitar el clandestinaje en la venta de 
alcohol, las autoridades estatales y municipales implementarán operativos. Liquidaciones. Este mes, los 18 
ayuntamientos revisarán las arcas con sus respectivos secretarios de finanzas para garantizar el pago de 
liquidaciones para los servidores públicos que van a concluir su periodo en las administraciones municipales. 
Donde haya cambio de partidos seguramente habrá más modificaciones en la nómina. Los que lograron 
reelegirse solo extenderán su contrato. Habrá casos, como en San Juan del Río, donde previnieron esta situación 
y no pagarán liquidaciones. Simplemente, el contrato de al menos 100 funcionarios vence el día último de mes y 
los mismos no serán renovados. (AD 14) 
 
LO BUENO, LO MALO, LO PEOR  
Lo bueno. Si la ruta que hasta el momento han seguido los últimos tres gobernadores que ha tenido Querétaro 
se mantiene vigente, el próximo candidato del PAN a la gubernatura para el 2027 saldrá del Senado de la 
República. El PAN tiene tres cartas fuertes para incluir en la boleta, los tres perfiles con trayectoria política y 
posibilidades para encabezar el próximo proyecto electoral. Se trata de Guadalupe Murguía, quien es en este 
momento la ‘candidata natural  ’(todo parece indicar que es la opción más razonable); Agustín Dorantes, quien 
tiene una carrera política joven, pero ha estado en posiciones que permiten establecer que tiene el respaldo de 
su partido y de la plataforma electoral del PAN, y Ricardo Anaya, excandidato presidencial que podría tener 
otros planes, pero, si quisiera ser gobernador, tiene el modo de llegar a la boleta sin mayores problemas. Lo 
malo. Los tres senadores queretanos no son los únicos perfiles en el PAN que quisieran llegar a la boleta para 
elegir al próximo gobernador. En ese escenario habría que considerar que la opinión y decisión del hoy 
mandatario Mauricio Kuri, en conjunto con el nuevo dirigente nacional y el nuevo dirigente estatal, podrían 
definir. En resumen, podría haber fracturas entre los grupos internos y, como es bien sabido, partido que parte, 
pierde la elección. No hay nada garantizado para nadie. Es temprano, pero las quinielas ya están en las oficinas 
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del PAN. Lo peor. Todo puede pasar en tres años y el peso de una buena campaña en 2027 recae en estos 
momentos en la Administración de Mauricio Kuri. El gobernador tiene que entregar buenas cuentas si quiere 
que su partido tenga opciones de mantener la gubernatura. Enfrente, Morena y sus aliados van a presionar con 
todo su arsenal político. En la cartelera figuran los diputados federales Gilberto Herrera, el más crítico hacia 
Kuri; Luis Humberto Fernández, con todo el apoyo de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, y Ricardo 
Astudillo, quien ha sido hábil para conseguir lo que quiere. El PAN podría elegir a su candidato en el Senado; 
Morena, en el Congreso. Los panistas no la tienen fácil. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
La participación ciudadana será clave en este momento: Murguía. Que la coordinadora de la bancada del 
PAN en el Senado, Guadalupe Murguía, aseveró en X, a propósito de la marcha de ayer de estudiantes en contra 
de la reforma judicial, que la participación ciudadana será clave. “Hoy, las y los estudiantes han alzado la voz y 
tomado las calles en defensa de México. Su valentía y determinación son ejemplo para todos nosotros. ¡Su lucha 
es nuestra lucha! México cuenta con las y los senadores de Acción Nacional. La participación ciudadana será 
clave en este momento donde el oficialismo busca acabar con la pluralidad, la autonomía y con la misma 
democracia. Es alentador y de reconocer la voz de miles de jóvenes que hoy se pronuncian en contra de la 
reforma al poder Judicial”, señaló. Previamente, la senadora queretana subrayó, en la misma red social, que el 
Grupo Parlamentario del PAN tendrá como objetivos fortalecer la democracia, promover el bienestar de los 
mexicanos y construir un futuro mejor. “Hoy inicia la 66 Legislatura y las y los senadores de @AccionNacional 
estamos listos para trabajar con entrega y responsabilidad. Nuestro objetivo es fortalecer la democracia, 
promover el bienestar de las y los mexicanos y construir un futuro mejor. México cuenta con un grupo 
parlamentario comprometido con las mejores causas del país #LXVILegislatura”, escribió en la red social. 
Vamos a ver quién es el “Judas”: Anaya. Que el senador Ricardo Anaya llamó a poner “el foco” en el Senado, 
porque dijo ahí Morena y sus aliados todavía no tienen la mayoría calificada: “Vamos a ver quién es el ‘Judas   ’de 
estos 43 que no somos parte del oficialismo y que va a vender su conciencia”. Y agregó: “Esperemos que no sea 
ninguno. Yo tengo esperanza de que nos mantengamos firmes porque algo que creo que el gobierno no está 
entendiendo es que con la reforma judicial se están dando un balazo en el pie, va a haber una crisis económica 
en el mediano plazo si se aprueba esta reforma judicial, han recibido todas las señales, en lo local y en lo 
internacional, ahí están los jóvenes estudiantes el día de hoy marchando, se están dando un balazo en el pie y 
sería verdaderamente lamentable para el país”. Se reunió Kuri con próximo titular de Infraestructura 
federal. Que el gobernador Mauricio Kuri ya se reunió con el próximo titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes de México (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, con quien habló sobre los 
proyectos de la administración estatal para mejorar la movilidad y la calidad de vida de los queretanos. 
“Durante este encuentro, el titular del poder Ejecutivo estatal expuso una propuesta de obras y acciones que 
previamente presentó a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y refrendó el compromiso de sumar esfuerzos 
con la próxima administración federal para que a Querétaro y a México les vaya bien”, informó la 
administración estatal. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Mucha vialidad, pero… y las banquetas. Nos dicen que desde el gobierno municipal de Querétaro por fin se 
acordaron de que también el peatón requiere espacios urbanos para caminar. De ahí que la Secretaría de 
Movilidad del municipio de Querétaro, de Rodrigo Vega, quiere saldar esa deuda poniendo banquetas hasta por 
donde no. Y es que resulta que tienen en marcha un programa en el que quieren dotar de infraestructura 
urbana a la movilidad a pie. Ya se había avanzado con la creación de los cruceros seguros, por lo que este 
siguiente paso es hacer más banquetas o en su caso ampliarlas. Que bien por eso, pero al parecer se les olvidó 
que el peatón es primero, pero, primero, se dedicaron a las vialidades y, ya que se acordaron, reducen las 
vialidades para ampliar las banquetas. Vienen cambios en SECULT. Nos cuentan que mañana el gobernador 
Mauricio Kuri dará a conocer importantes cambios en su gabinete, uno de ellos es el nombre de la nueva titular 
de Secretaría de Cultura del Estado de Querétaro, luego de una criticada administración a cargo de Marcela 
Herbert, quien tomó el mando al iniciar el gobierno de Kuri, pero que los mismos artistas han demandado su 
cambio. La nueva titular deberá atender los múltiples pendientes que deja Herbert y señalamientos expuestos, 
además de aclarar cuál será el rumbo que tomará la secretaria de Cultura de ahora en adelante, ya que ha sido 
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muy cuestionada en relación con los apoyos a la comunidad artística y al ambiente laboral dentro de la 
dependencia. (EUQ 2) 
 
LOS DESAPARECIDOS DE QUERETARO: UNA HERIDA QUE NO SE PUEDE IGNORAR 
Por Iliana Padilla 
Querétaro tiene una deuda pendiente con quienes buscan a sus seres queridos. El número de personas 
desaparecidas en el estado ha ido en aumento, creciendo al mismo ritmo que la indiferencia pública y social 
frente a esta tragedia. Desde 2021 las cifras se han triplicado, al día de hoy, según datos del Registro Nacional 
de Personas Desaparecidas y No Localizadas, suman 259 personas en estatus de desaparecidas y no localizadas, 
de las cuales 59 son mujeres y 200 son hombres. Y aún faltan los casos que nunca se reportan, aquellos de los 
que nadie habla. Este Incremento no es un dato aislado, es el reflejo de una herida más profunda que atraviesa a 
nuestro estado y al país entero. A menudo, escuchamos que Querétaro es diferente, un lugar donde la vida 
transcurre en paz, lejos de los conflictos que azotan a otras regiones. Pero los recientes hallazgos de fosas 
clandestinas en San Juan del Río, e incluso en zonas urbanas de Santiago de Querétaro, nos demuestran lo 
contrario. No somos un oasis, y es hora de reconocerlo. Querétaro también sufre las consecuencias de la 
violencia y del olvido. Con la elección del nuevo fiscal del estado se abren muchas incógnitas. Las familias que 
buscan a sus seres queridos se preguntan si este cambio traerá un verdadero compromiso con la justicia, así 
continuará la misma indiferencia de siempre. Los colectivos de búsqueda alzaron la voz exigiendo un proceso 
transparente y dejando claro que no aceptarían a un fiscal que no esté dispuesto a escuchar y actuar con 
empatía. No se trata solo de quién asumió el cargo, sino de cómo utiliza su poder. En el pasado, las promesas se 
quedaron en el aire. Hoy las familias exigen más que palabras, demandan resultados y acciones concretas. ¿Qué 
esperar del nuevo fiscal? Las familias confían en que se avance en las mesas de trabajo, las que fueron 
abandonadas en administraciones anteriores. Han enfrentado negligencia y represión, y ahora exigen un 
cambio, un enfoque real en la búsqueda de sus seres queridos, un esfuerzo genuino de colaboración con las 
autoridades, alejados de la indiferencia y los obstáculos burocráticos que han sido la norma. La esperanza es 
que esta vez las promesas se transformen en hechos, y que el nuevo fiscal se muestre dispuesto a escuchar y 
actuar con humanidad y firmeza. Si las autoridades persisten en su empeño de promocionar Querétaro como un 
lugar donde “no pasa nada”, blindado ante los problemas del resto del país, seguirán ignorando las violencias 
que afectan a tantas familias. Las desapariciones y las injusticias están aquí, y al negar su existencia nos 
condenamos a no comprender ni abordar la crisis que nos golpea, Mantener la fantasía de un Querétaro ideal 
sólo perpetúa el olvido y la indiferencia dejando a las víctimas en un camino solitario, carente de apoyo y de 
verdad. La paz que tanto apreciamos solo será posible si reconocemos esta realidad y nos comprometemos, con 
honestidad, a buscar la justicia que merecen. (EUQ 8) 
 
FUEGO AMIGO  
El alcalde de Corregidora, Adolfo Colín, encabezó este domingo la pega de bando para anunciar el inicio de las 
tradicionales fiestas patrias en el Municipio, acompañado de su esposa Mary Tere Favela García, presidenta del 
DIF. ¡Viva México! (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Aniversario 65 de Cómicos de la Legua. A 65 años de su fundación, el grupo de teatro universitario Cómicos 
de la Legua inició anoche una serie de funciones gratuitas en el mesón de Guillermo Prieto 7, pero el jueves 
próximo la presentación será en su lugar de nacimiento, el atrio del Templo de Santa Rosa. Vale recordar a dos 
de sus fundadores ya desaparecidos: Hugo Gutiérrez Vega y Paco Rabell. ¡Bravo! Agua del arte se bebe y disfruta 
aparte. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Septiembre, mes del Grito y de los gritos. ¡Viva México, ca!: Sabino. Informará Mariela Ponce Villa este 
miércoles y Mauricio Kuri el sábado. Morena y aliados usarán su mayoría calificada para aprobar la reforma. Se 
menciona a Ana Paola López y Sonia Rocha para el gabinete. El Verde vota aquí con PAN y con Morena en el 
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Congreso Federal. Septiembre. Inició el mes de los informes y el del cambio de poderes federales, municipales 
y legislativos, pero también el del Grito y los gritos de la oposición, aquí y allá. Ayer, en el Zócalo, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador hizo el recuento de su sexenio en un Zócalo repleto y luego lo envió con la titular 
de Gobernación, Luisa María Alcalde, al Congreso de la Unión. El sábado rendirá el suyo, el tercero, Mauricio 
Kuri González, gobernador de Querétaro y este miércoles la presidenta del Tribunal Superior de Justicia del 
Estado, Mariela Ponce Villa. Los municipales comenzaron en días pasados. Eso y el Grito de la noche del 15 
hacen el rito. Afuera, los gritos de los ciudadanos inconformes con la aberrante reforma judicial para constituir 
la nueva realidad del país, sin controles ni límites, esa que estrenaremos el uno de octubre con la primera 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Antes de que agonizara agosto vimos la resistencia civil de los 
trabajadores del Poder Judicial con marchas y mítines era el Centro Histórico, de negro y cargando -
alegóricamente- el féretro de la justicia. En la película de “Alien, el octavo pasajero” el lema era “En el espacio 
nadie te escucha gritar”. Acá tampoco, porque Morena y sus aliados tienen mayoría calificada para modificar la 
Constitución por sí solos y lo harán. El único Grito compartido y oído este mes por todos será el de la noche del 
15 para honrar el pasado e ignorar el presente y con ello el futuro. Así de fácil. Así de difícil. -Oído en el 1810- 
Trascendido. Que Ana Paola López Birlain y Sonia Rocha serán incorporadas al gabinete estatal, dicen en 
radiopasillo. A saber. - ¡Preeeparen! - Nuevos tiempos. A través de las redes, la coordinadora de la bancada 
del PAN en el Senado, Lupita Murguía Gutiérrez, dijo que los legisladores panistas están listos para trabajar con 
entrega y responsabilidad.  “Nuestro objetivo es fortalecer la democracia, promover el bienestar de las y los 
mexicanos y construir un futuro mejor. México cuenta con un grupo parlamentario comprometido con las 
mejores causas del país” apuntó la queretana. Doy fe. - ¡Aaapunten! - ¡Ya! El Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro (TEEQ) ratificó la entrega de constancias de mayoría al presidente municipal electo de San Juan del 
Río, Roberto Cabrera Valencia, y al diputado local electo por el distrito XI, Guillermo Vega Guerrero, ambos del 
Partido Acción Nacional (PAN). De sus combativos rivales morenistas solamente quedan las intentonas de 
reventar casillas y manipular la votación. Ahora irán a la siguiente instancia, en el orden federal. Lo cierto es 
que no tienen elementos para lograr revertir la acción del TEEQ y solamente están comprando tiempo. Poner 
cortinas de humo. - ¡Fuego! – Astutillo. El Partido Verde, que ha votado y vota aquí a favor de las iniciativas del 
gobierno del PAN, es el mismo que apoyará las iniciativas de Morena en el Congreso de la Unión. ¡Porca miseria! 
(PA 2) 
 
DESDE EL MONTÍCULO  
Por Jaime Robledo 
Morenos listos vs. opositores ilusos. Strike 1. Las Leyes en nuestro país intentan ser tan adaptables a los 
cambios, que quedan sujetas a muchas interpretaciones y eso hace que todos tengan la razón, solo depende 
desde qué lado se está mirando, lo cual quedó muy claramente ejemplificado en el proceso de la 
sobrerrepresentación legislativa, cada quien interpretó lo que se valía hacer y lo utilizó en beneficio, la 4T fue 
magistralmente hábil para caminar en la raya de lo legal, aunque lo moral haya sido pisoteado y logró la 
mayoría calificada en la Cámara de Diputados y casi en la de senadores y todo de acuerdo a la interpretación 
que de la Ley hicieron los jueces. Bola 1. En procesos electorales anteriores se modificaron algunos artículos de 
la Ley en la materia y se dejaron abiertas ventanas por donde podía pasar alguien con mala intención, como 
sucedió con Morena y aliados, legalmente tienen razón, aunque en lo moral no tanto, el espíritu de la Ley era el 
equilibrio y con esto quedó fuera de prioridad, el proyecto de la 4T pasa encima de quien se le ponga enfrente, 
así de sencillo, lo que hacen es Legal, pero no es moral y recuerdo que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador resaltaba que era más importante ser moralmente correcto que legalmente adecuado, entonces 
¿dónde quedó esa manera de pensar?. Bola 2. Ahora viene otra temporada de esta misma serie, el sacar 
adelante la Reforma del Poder Judicial, lo cual es un verdadero galimatías, no tiene ni pies ni cabeza. Le he 
cuestionado a militantes de Morena qué es lo que buscan con ese cambio y contestan que una aplicación de las 
leyes más justa y les pregunto cómo lo van a medir, pues no saben ya responder esa pregunta, entonces me 
queda claro que es una posición política y un berrinche de quererla sacar, es demostrar que se tiene el poder 
absoluto, la mala noticia es que si lo tienen; así que la decisión parece ya tomada. Bola 3. Por su parte la 
oposición fue muy descuidada en lo que se veía venir, parece que a los líderes de los partidos solo les interesaba 
sacar adelante sus candidaturas y lo que lograron, pero parece que poco les importó leer la estrategia que les 
estaban aplicando la 4T y que nos llevaría a situaciones como la que estamos viviendo, Morena y Aliados se 
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pasaron de listos y en la Oposición se pasaron de ilusos. El resultado, un desorden total que sigue dando de qué 
hablar y seguirá por los próximos días, cada lado tratando de jugar sus cartas, como el amparo que lograron los 
panistas para que no se pueda discutir la Reforma, algo muy extraño, ya que se amparan por algo que todavía 
no sucede, aunque la realidad es que se está combatiendo la forma en que se plantea la Reforma Constitucional, 
ya que de acuerdo con especialistas, va en contra de la misma Constitución en donde habla de los derechos 
humanos. Strike 2. Les comparto este texto que elaboró un gran amigo y conocedor del tema, Fernando Ortiz 
Proal. “Este asunto se ha convertido en un circo de dos pistas, una la del Ejecutivo-Morena y otra la del Poder 
Judicial Federal-Oposición. Hay interpretaciones convenencieras y excesos de ambos lados. Al final se está 
pasando de lo jurídico a lo político y, tristemente, esto va a terminar en otra confrontación social, difícilmente 
desbordada aún, pero cada vez separando y tensando más a la sociedad mexicana, hasta que un día pase algo 
indeseado. ¿De quién es la culpa y responsabilidad? De ambos extremos a mi juicio. Cuando se realizó la 
reforma judicial de 1994 no hubo el aquelarre que hoy vemos. ¿Fue de mayor o menor calado? No lo sé. Se pasó 
de 22 a 11 ministros y de los 22 solo permanecieron 3 o 4 en la nueva Corte. Se creó el Consejo de la Judicatura 
y hubo otros cambios relevantes como la acción de inconstitucionalidad y la controversia constitucional. Se 
cimbró el statu quo judicial, pero no hubo las resistencias y formas que hoy vemos. Otros tiempos. Otras formas. 
Otros intereses.” Strike 3… Ponchado. Cambiando de escenario en este circo de tres pistas, no cabe duda de 
que aquí en nuestro Estado las cosas tienen una interpretación diferente, un origen distinto y vemos que aquí la 
4T se queja y el PAN logra sus objetivos, aquí en Querétaro los actuales legisladores de Morena se alinean con el 
PAN para votar y sacar los pendientes. La nueva legislatura hasta el 26 entrará en funciones, por lo que la actual 
debía de resolver lo que le correspondía, creo que el problema de fondo es que Morena está fragmentado en al 
menos dos grupos con otros dos en medio que se muevan de lugar según crean que les conviene, pero no hay 
una unidad que les dé fuerza, por eso se tropiezan solos. (PA 5) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Equipo. Después de la carrera nocturna, el alcalde electo Felifer Macias dio a conocer que Lennyz Meléndez y 
Juan Báez lo acompañarán en la nueva secretaria de bienestar animal y deporte respectivamente, estos perfiles 
se suman a Fernanda Tirado en la Secretaría Particular, Pepe Báez como jefe de gabinete y Michel Torres como 
jefe de gabinete. Nos enteramos de que Chucho Franco, Martín Arango, Alejandro Sterling y Juan Luis Ferrusca 
repetirían en esta Administración con algunos ajustes menores en sus respectivas áreas. Dudas. Hasta ahora no 
se definen quienes estarían al frente de algunas de las áreas más mediáticas de la Administración como Cultura, 
Mujeres, Jóvenes, Movilidad y Atención Ciudadana, aunque dicen los más enterados que alguna de estas podría 
estar destinada para cumplir el compromiso con algunos priistas. Cultura. En los últimos días, comenzó a 
tomar fuerza la salida de Marcela Herbert Pesquera de la Secretaría de Cultura estatal. Esto luego de las 
protestas de una parte de la comunidad artística de la entidad que denunció malos tratos por parte de la 
funcionaria. Nos enteramos de que esta misma semana estará definido el perfil que la sustituirá, aunque es 
posible que se anuncie después del informe del gobernador Mauricio Kuri. (P 2) 

 
EL ALFIL NEGRO 
Buena medida. Aprender jugando y siendo creativos es una eficiente manera de aprender y aprehender para 
lograr un cambio de conducta, entendida como actitud de vida. El cortometraje, gran auxiliar para extirpar el 
maltrato animal. (N) 
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